

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA

Jueves 30 de Diciembre de 1915

Núm. 2.054

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

La situación de Méjico

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

—Y de Méjico ¿qué noticias tiene usted?

—¿De Méjico? Pues como siempre.

—¿No mejora la situación?

—Por desgracia, no; y estamos todavía muy lejos de la paz. A pesar de las noticias tendenciosas propagadas por los agentes carrancistas en la prensa radical española, la situación de Méjico es todavía triste, horriblemente triste, ¡vaya! un caos. Sorprendí al vuelo este corto diálogo, y me fui a los interlocutores, porque todo lo que se refiere a Méjico tiene para mí excepcional interés, como debiera tenerlo para todos los españoles.

El doctor Francisco Clemente Kelley, el abogado defensor de los emigrados mejicanos en Cuba y los Estados Unidos, el que ha denunciado intrepidamente a la execración del mundo honrado las abominaciones de la revolución carrancista, se queja amargamente de la conspiración del silencio que parecía haberse organizado en la prensa norteamericana.

Otro tanto sucede en España. Es una lástima, una verdadera lástima, que por un lado la guerra europea y por otro la política absorbieran de tal suerte la atención de España, que impidieran en acontecimientos de suma trascendencia que para los españoles tienen tanta importancia como puedan tenerla las derivaciones del conflicto europeo. Pero así somos!

Tengo noticias directas y como quien dice de ayer, llegadas en el último correo—prosigue nuestro informante.—Es cierto que en la capital y en las ciudades de mayor importancia hay relativa tranquilidad para la masa de la población, pero las pers. euciones personales no han cesado, los emigrados no pueden volver a sus hogares, y si volviera el encontrarían en poder de otros... Tampoco han vuelto los Obispos desterrados, y no hay seguridad alguna para los sacerdotes, por más que no se les persigue con la saña de meses pasados. No es raro oír:—¿No sabe usted? Han fusilado a Zutano o ha desaparecido Mengano.

Pero si hay relativa tranquilidad en las ciudades, no ocurre lo mismo en los campos, donde merodean los restos de las antiguas partidas y se han formado otras como protesta contra la espantosa dictadura de Carranza. En una palabra, el más espantoso banderaje con todo el triste cortejo de vejaciones y venganzas personales.

¿Se ha restablecido la paz? No, ni puede haberla. Claro que Carranza, con la ayuda de los Estados Unidos, se ha sobrepujado a sus rivales, pero de aquí a la paz hay un trecho enorme. Zapata sigue en sus dominios, los villistas vivos y

coleccionando, restos de antiguos huertistas por doquiera, que no se rendirán porque saben la suerte que les espera.

Los Estados Unidos exigen un presidente constitucional, y efectivamente habrá elecciones. Si sale un carrancista, como es de esperar, la situación seguirá como hasta el presente; si sale un independiente se encargará los carrancistas de derribarle. Todos quieren la consagración absoluta de sus atrocidades. ¿Es posible paz en estas condiciones?

Lo peor es la crisis económica. La crisis pasa de castaño oscuro. Por un lado —me refiero a la capital— el lujo más desenfrenado en los que se han enriquecido con los despojos de la revolución; por otro, la miseria más espantosa con la epidemia de tifus, que es su cortejo obligado. Siempre ha azotado el tifus a Méjico. Pero ahora —me dicen— es horrible, como nunca. Este año se ha desarrollado la epidemia hasta el punto de marcar las casas donde hay enfermos. A montones pasan las camillas con estos desdichados.

Por un dólar se pagan 20 pesos, lo cual quiere decir que el peso se cotiza a 25 céntimos y quizás menos.

¿Quiere usted algunos precios?

Pues un par de medias corrientes cuesta 12 pesos, un metro de lanilla, 20 o 25, si es de paño corriente; un par de zapatos, 40, 50 o 60, según clase; una botella de vino, 24. En fin, que para vivir se necesita un caudal. La gente pobre se muere materialmente de hambre a pesar de los comedores públicos que se han puesto.

—¡Vaya! —dijo yo— que a Méjico le ha caído la lotería con eso de la revolución.

Madrid, Diciembre de 1915.

Causas de los desastres de los Aliados

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Aunque escrito en estilo algo satírico, no dejan de ser sumamente originales las causas que en un artículo que lleva el mismo título que éste se ha publicado en el periódico austriaco "Konig Madjar", que dice así:

"Por qué hacen la guerra los aliados y por qué pierden la guerra los aliados, son cosas fáciles de comprender.

Si visitáramos las grandes capitales políticas de los Estados parlamentarios, como París, Londres, Roma, llama en seguida nuestra atención el gran número de personas que por todas partes observamos.

Todas las grandes capitales parlamentarias están llenas de personajes.

Los personajes no son precisamente los señores de la alta o vieja nobleza, porque éstos son los duques y condes; no son hombres de mérito sobresaliente en las ciencias o en las letras, porque éstos son los

sabios; no son tampoco los dueños de esas fábricas inmensas, de esas industrias potentes, ni de esas factorías comerciales de primer orden, etc., etc.; el personaje no es más que personaje.

Paralelamente a la palabra personaje existe la palabra destino. Los personajes son para los destinos y los destinos son para los personajes.

Generalmente los personajes de primera categoría suelen ser Directores generales, y les conviene no saber de nada para estar en condiciones de ocuparlo todo.

Si no hay bastantes destinos para los personajes, se crean nuevas Direcciones. Es muy escorado el sistema y siempre se demuestra su necesidad. Por ejemplo: Director general de montes, Director general de llano; Director general de aguas dulces o fluviales, Director general de costas y aguas saladas. En fin, si hacen falta, se nombran 32 Directores generales de los 32 vientos o rumbos que marca la rosa de los navegantes; porque es lo que se dice: cuanto más Directores haya más se especializará y mejor estará la nación.

Y no se crea que cuesta poco la vida del personaje, porque cada uno tiene en esos países su periódico propio, sus Comités, sus distritos, y todo un andamiaje de relaciones mutuas que se llaman recomendaciones.

El personaje es un hombre simpático, sembrador de grandes esperanzas.

Se les ve repartiendo esperanzas; al uno de darle un título, al otro un ascenso, a aquél resolverle un asunto a su favor, al de más allá colgarle al hijo, al de más acá darle una fiscalía, un negocio; en fin, la luna en esperanzas, pero con una ligereza, con una encantadora ligereza que pone gozosos a todas las personas de segunda, tercera, cuarta, etc. filas.

El personaje en punto a religión está en el cero; para él todos son iguales y él no tiene más respeto que el de la muerte a multitudes, con tal de que no se vean mermaidas sus pitanzas e influencias. Nunca verá en los tiempos actuales que sea personaje ningún clérigo.

Lo más importante de una nación es que engorden sus personajes; después vienen las cuestiones internacionales.

El presupuesto de estas naciones se divide en tres partes. La mayor se aplica a pagar las deudas del Estado, y de lo que queda se hacen dos partes: una mucha más crecida que la otra, para sostener decorosamente a la muchedumbre de personajes que adoran, aconsejan y dirigen la nación; la otra, para dar un barajal de Comercio, Industria, Instrucción, Agricultura, Guerra, Marina y diplomacia y colonias.

Ya comprenderéis por qué se hace la guerra; para que el presupuesto de los personajes se acrecienta con los nuevos destinos y negocios de las nuevas colonias, y ya comprenderéis por qué pierden la guerra, por qué esas naciones de elementos de Guerra, de Marina y de diplomacia no tienen más que un barajal barato.

Nosotros, en cambio, con nuestro consuetudinario conde Tisz, con nuestro viejo emperador, con nuestro fijo kaiser, tenemos más personajes y menos personajes.

Es aquí lo que dice el periódico, que podrá ser apasionado, pero es

curioso, muy curioso y original, porque antes se solía echar la culpa de las guerras a los reyes absolutos, y hoy se vislumbra en clases directoras que provocan, sostienen y azuzan a la guerra, viéndose acordarse de que al fin todos somos hermanos y que el prolongarla más es una temeridad espantosa.

Sebastián Mantilla Irarera,
Teniente Coronel de Estado Mayor,
Crítico militar de "Prensa Asociada"

Miserias nacionales

(De nuestra colaboración)

Somos un pobre, un desdichado, un miserable pueblo, casi digo de que lo gobierno Romanones. Con las fotografías que hoy publican los periódicos, de la muchedumbre que se agolpa en la Puerta del Sol esperando con ansia las listas de los números premiados en el sorteo de Navidad, la cola de "los distinguidos próceres", que durante una semana han permanecido día y noche junto a la puerta de la Casa de la Moneda; la efígie de la matrona gaditana que vino desde su pueblo a Madrid para ganarse cuatro pesetas y unos cuantos cafés con media tostada, el retrato de los directores generales recientemente nombrados y un cuadro representando la estatua que levantarán al Conde sus pecheros de Guadalupe, podría formarse un cuadro doloroso, pero muy exacto, de la España trágica de 1915.

Vamos perdiendo incluso una de las pocas virtudes que eran galardón de la raza; el hábito caballeresco de saber ocultar pudorosamente nuestra pobreza de dinero y de espíritu. El espectáculo desordenado del hambre y de la codicia en el pueblo que en la Puerta del Sol aparecen los nombres de las capitales de provincia favorecidas por la suerte; las columnas que los periódicos dedicaron a comentar los incidentes del sorteo, causan insoportable sensación de tristeza a los que todavía no hemos olvidado por completo la noción del sentimiento de la dignidad nacional.

Sin entrar a discutir la ética del hecho abominable de que el Estado, para obtener un lucro, fomente los vicios de los ciudadanos, tema que nos llevaría bastante más lejos del contenido doctrinal que cabe dentro de los estrechos moldes de una crónica ligera, hemos de fijarnos en la puntual colaboración que clases directoras y Prensa venimos prestando al agravamiento del mal.

Cada año la Lotería reviste mayor importancia y ejerce mayor influencia más directa en nuestras costumbres públicas. Cada año se juega más y poseemos mayor cantidad de pasión en el juego.

El mismo episodio de la cola de la Casa de la Moneda se ha convertido ya, gracias a los reclamos de la Prensa y a la dejadez de las autoridades, en vergonzoso escándalo. Vagabundos de todas partes acuden a Madrid, aguantando el frío, la lluvia y la nieve durante varios días, para explotar la vanidosa fiatropía de unos cuantos madrileños acudados, que para que la Prensa publique sus nombres envían a los infelices comestibles y socorros

ALMACENES JUAN MATAS

Colón, 17, 19 y 21; Maura, 1, 3, 5 y 7 y Jaime II, 68

Recibidas las más altas Novedades para Señora y Caballero

SASTRERIA. PAÑERIA Y CAMISERIA

Pieras y Cabrer

Fábrica de hielo

SANTA CATALINA.—CALLE DE HORNABEQUE

Desde primero de Enero próximo se expendirá hielo común y transparente en la fábrica y en el Colmado LA GIRALDA, antigua Casa Rubio, plaza de Abastos.

Servicio a domicilio

The Stolz Electrophone

último progreso de la ciencia. Las personas sordas recuperan el oído cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta

ANTIGUA CASA LASALLE-SAN NICOLÁS, 31

CRISTALES COMBINADOS—ESPECIALIDAD EN CRISTALES INGLESSES ULTRA TRANSPARENTES MAQUINARIA MODERNA PARA MONTARLOS—ESTAMPA Y MARCOS.

Misa nueva

El día 6 del próximo mes de Enero, festividad de los Reyes, celebrará su primera Misa el Rdo. Sr. Lic. D. Bartolomé Nigorre, Beneficiado Cantor Maestro de esta Catedral Basílica.

El acto tendrá lugar en el parroquial iglesia de Felanitx.

Desgracia en Ibiza

Hombre muerto

Días atrás, hallábase en su casa, llamada "Can Gorra", enclavada en la parroquia de S. Jorge, en Ibiza, el joven Antonio Serra Riera, de 20 años de edad, quien estaba ocupado en la limpieza de una pistola de su propiedad, que se hallaba cargada.

De pronto, el arma se disparó, mas, como no encontrara el proyectil la salida expedita, se reventó, quedando el cañón y la metralla incrustados en el muelo izquierdo de dicho joven.

Sección Informativa

El Obispo de Lérida

El Alcalde accidental, señor Carboneil, nos ha invitado, atención que agradecemos, al acto de colocar en la Galería del Consistorio el retrato del Ilmo. y Rvmo. Sr. Doctor don José Miralles y Sbert, Obispo de Lérida, declarado Hijo Ilustre de Palma.

Al descubrirse el cuadro, debido al eximio pintor don Fausto Morell y Bellot, letrá la biografía del Obispo de Lérida, el conocido escritor Sr. don José Ignacio Valenri.

El acto tendrá lugar en la Casa Consistorial de este Ayuntamiento, a las doce y media del día 31 del presente mes.

Hurtos

En las inmediaciones de la fábrica de aserrar maderas que don Serafin Amorós posee en la villa de Artá fué sorprendido, en el momento de apoderarse de leña de la pertenencia de aqué, una vecina de dicho pueblo.

Se ha dado conocimiento del hecho al Juzgado.

Misa nueva

Este fué conducido a la ciudad de Ibiza, y allí al reconocerle el mérito D. Antonio Serra Guasch y le encontró cadáver.

E. P. D.

En la casa de la villa

Comisiones

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda, aprobando varias cuentas.

Convocatoria

Para hoy se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

—La Comisión de Fomento y Beneficencia celebrará mañana también sesión.

no parecía sino que el cielo, viendo abrazados a los dos jóvenes para resistir a los elementos, había decidido que no llegaran a Hagelschloss. La naturaleza entera parecía levantarse y volverse contra ellos. El camino, cubierto de granizo, escurría, como si fuera de cristal. Los abetos se caían y barrian el camino a impulsos del viento y las ramas herían y azotaban el rostro de Jacobo.

—Otila—decía Jacobo—, cúbrete con mi cuerpo la cabeza; no mires, que ya llegaremos; nos falta muy poco.

Y cegado por la lluvia, con el rostro acribillado por los granizos, buscó a su hermana a través de la tempestad... Juana iba unos diez metros delante de él, cubriéndose la frente con un brazo para preservarse de los granizos y abriéndose camino valerosamente con el otro.

Pero a sus pies hay un torrente que rueda, salta y hierve, de roca en roca, alrededor del castillo. Para llegar a él es preciso atravesar ese torrente con el agua hasta la rodilla... ¡Pobres criaturas perdidas en la inmensidad de la tormenta, ya han logrado acercarse al mohocido rastrillo que cierra la puer-

ta...! Pero hace siglos que ese rastrillo no ha sido levantado; para entrar en el castillo, los viajeros pasan habitualmente por las desiertas ventanas que se abren del lado del Norte; mas con aquel ciclón que sacudía las montañas, no era posible dar la vuelta alrededor de las ruinas a través de montones de piedras y de malezas, y mucho menos avanzar otros veinte metros para tomar el camino que ordinariamente seguían los que iban a visitar el castillo. Otila estaba empapada por la lluvia; a pesar de los esfuerzos de Jacobo para protegerla, el agua, impulsada por las ráfagas de viento que soplaban en todas direcciones, venía a buscarla aun bajo el débil muro donde Jacobo había esperado protección.

Y pensar que aquel estúpido rastrillo era la causa de todo el daño...! ¡Que detrás de aquellos viejos y enmohecidos barrotes había una gran bóveda, enteramente seca, donde de todos podían resguardarse cómodamente! Entonces Jacobo, presa de vivísima inquietud por el peligro que corría la salud de Otila, confió a su hermana el cuidado de la joven, y lastimándose con las ortigas y des-

La guardia municipal ha detenido a varios muchachos presuntos autores de diferentes sustracciones cometidas en los alrededores de esta ciudad.

Una velada

La Congregación de María Inmaculada y de San Juan Bautista de la Salle (sección musical) celebrará una velada literaria musical, en su local, el próximo sábado, día 1.º, a las cinco y media de la tarde.

DEL MAR

Ayer llegó, a las cinco de la tarde, el "Ciudad de Palma", procedente de Cabrera. Hoy han llegado los vapores "Monte Toro", "Key Jaime II", y "Belver", procedentes de Mahón, Marsella y Barcelona respectivamente.

contingente provincial durante cinco años. Se acordó señalar el día 19 de enero próximo para la celebración de nuevas subastas para contratar el suministro de baba, judías cocidas, rrossas, blancas, pastas para sopa, azúcar, vino, jibón blanco, huevos de gallina y carne.

Boletín meteorológico

Observaciones hechas esta mañana, a las 8'30, en la Estación meteorológica del Instituto. Barómetro: 764 mm. Termómetro (a las 9 m.): 13 g. Máxima al sol: 20 g. Máxima a la sombra: 16 g. Mínima a cubierto: 10 g. Mínima a descubierta: 9 g. Temperatura media de ayer: 13 g. Temperatura media correspondiente al mes: 12 g. Dirección del viento: 0 g. Dirección de los cirrus: 5 g. Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas: 7 Kg. Kilómetros recorridos en 24 horas: 177 g. Lluvia en 24 horas: 0.1 m. c. Evaporación en 24 horas: 1 g. Humedad a las 9 (tanto de saturación): 65 g. Variación barómetro en 24 horas: 4 mm.

Notas de sociedad

Ayer tarde embarcó para Mahón el Consul de Francia en Ciudadela, don Miguel Mir. —A las diez, salieron para Barcelona, en el "Key Jaime I", don Antonio Soler, don Juan Lecca, don Gabriel Picornell y don Nicolás Sastre.

la señora esposa de nuestro estimado amigo el director de la "Islaña Marítima", don Sebastián Simó. Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Fallecimiento Ha pasado a mejor vida en Ibiza el joven médico don Antonio Serra Torres, persona que, por su carácter afable y bondadoso, gozaba de muchas simpatías.

En la Audiencia

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Andrés Pedrosa Torres y su hijo Andrés Pedrosa Reus, acusados de dos delitos de lesiones.

En el Colegio de PP. Agustinos

Ayer, conforme anunciamos, se celebró en el salón-teatro del Colegio de PP. Agustinos una velada teatral a beneficio de los Talleres de Caridad de Santa Rita.

Teatrales

En este teatro se representará esta noche "El espía", y "Los chorros del oro". Anoché se estrenó la obra "Los campesinos", de plausible argumento. La partitura es agradable.

La Dirección de la "Islaña"

Hemos tenido el gusto de hablar con nuestro distinguido amigo el director de la "Islaña", don Sebastián Simó, quien nos ha aclarado conceptos de las manifestaciones que publicamos anteaer.

De Instrucción pública

El examen de ingreso y los exámenes por grupos.—Derogación El ministro de Instrucción Pública, señor Burell, ha dictado un R. D. derogando el del señor Bergamio, fundándose en los siguientes razonamientos:

Los reformas fundamenteles abordaba el citado real decreto. A saber: el examen de ingreso en Facultad y los exámenes por grupos en la enseñanza universitaria. El hecho de que ni una ni otra reforma hayan podido implantarse a consecuencia de un modo reuelto se deroga en todas sus partes esa disposición, así que el ministro que suscribe renuncia al estudio de ese problema.

Función teatral

A beneficio de la Asociación de la Prensa En el Teatro Principal se celebró anoche la anunciada función a beneficio de la "Asociación de la Prensa de Baleares".

Teatrales

En este teatro se representará esta noche "El espía", y "Los chorros del oro". Anoché se estrenó la obra "Los campesinos", de plausible argumento. La partitura es agradable.

Teatrales

En este teatro debutó anoche Roldán, cuyo difícil y arduo trabajo, ya conocido de nuestro público, fué muy aplaudido.

Teatrales

Hoy habrá función a las seis y las nueve. Después el artista don Mariano Cruz cantó la romanza de tenor de la ópera "Verther", que dijo correctamente, cosechando aplausos. Le acompañó al piano la distinguida artista señora Cavallieri.

La calefacción más higiénica y económica Estufas salamandras inglesas

Exposición y venta: G. BUADES, calle Colón, Monjas y Pasadizo

Carreras pedestres

El próximo domingo, día 2.º, se celebrarán en el velódromo de Tírrador unas carreras a pie conforme al siguiente programa: 1.º Gran carrera de velocidad en la que tomará parte el "recordman", español Leandro Coll y los mejores corredores de la isla.

Función teatral

A beneficio de la Asociación de la Prensa En el Teatro Principal se celebró anoche la anunciada función a beneficio de la "Asociación de la Prensa de Baleares".

Teatrales

En este teatro se representará esta noche "El espía", y "Los chorros del oro". Anoché se estrenó la obra "Los campesinos", de plausible argumento. La partitura es agradable.

Teatrales

Hoy habrá función a las seis y las nueve. Después el artista don Mariano Cruz cantó la romanza de tenor de la ópera "Verther", que dijo correctamente, cosechando aplausos. Le acompañó al piano la distinguida artista señora Cavallieri.

Teatrales

Hoy habrá función a las seis y las nueve. Después el artista don Mariano Cruz cantó la romanza de tenor de la ópera "Verther", que dijo correctamente, cosechando aplausos. Le acompañó al piano la distinguida artista señora Cavallieri.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Silvestre, obispo y confesor y santa Coloma. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Nicolás en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año: Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las tres y media, los actos de corte; a las seis Trisagio, sermón por el Rdo. P. Roberto Redal, dominico, y reserva de Su Divina Majestad.

Boletín religioso

En la Catedral Basílica, fiesta en memoria de la Conquista de Mallorca, costeadas por el Excmo. Ayuntamiento: A las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Guillermo Puigserver, Pbro. En Montesión, a las seis de la tarde, exposición del Santísimo, sermón por un Padre de la Compañía y Te Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año, solemne reserva y adoración del Divino Niño.

Sueltos y noticias

Importación Han importado: De Barcelona, el vapor "Belver", 63.900 kilogramos de harina y 10 mil de patatas. De Valencia, el "Miramar", 33.500 kilogramos de harina, 71.389 de arroz, 13.800 de azúcar y 2.728 de patatas.

Sueltos y noticias

La guardia civil del puesto de Ciudadela, anunciado a un sujeto policía de carreteras. Armas prohibidas El señor Gobernador civil ha multado a varios vecinos de Ibiza por usar armas prohibidas sin tener para ello la correspondiente autorización.

Sueltos y noticias

Al público A efectos de reclamación, se halla expuesto al público, en la secretaría del Ayuntamiento de Baniabarrá, el reparto de consumos respectivo al año próximo. El servicio de agua Al Alcalde accidental, señor Carbonell, es vista del informe favorable emitido por el Director del Laboratorio municipal, ha dado orden

Revista anual

Terminando mañana el plazo que señala la Ley para poderla pasar, advertimos a nuestros suscriptores sujetos al servicio militar, cualquier sea la situación en que se encuentren, que los que no cumplan con este requisito se expongan a las multas de 25 a 1000 pesetas que marca el Reglamento a los que no la piden o cambian de residencia sin autorización.

Fotografía ROYAL

Coquiquador, 28. Riña Dos sujetos sostuvieron acalorada riña en la calle de San Alonso. El Juzgado entiende el asunto. Pasta Dentífrica Orive. 1 peseta Si compráis un parlofon y los excelentes discos que se venden en la acreditada "Casa Castellá", tendréis el teatro en casa.

Cigarrillos MURATTIS

son los mejores De venta, principales Estancos

Mr. James Lindo Webb

(King's College, LONDON) Member of the Institute of Journalists, LONDON. Profesor de inglés Conquistador, 28 3.º-2.º, Palma

Itinerario de Correos

Table with columns for destination, departure time, and arrival time. Includes routes to Marsella, Valencia, Barcelona, and other cities.

tuación. No convenía volver por los mismos pasos hasta donde habían dejado el coche, porque la subida era trabajosa, y una vez arriba, no tendrían dónde refugiarse más que en la miserable cabaña del leñador. Mejor era bajar precipitadamente al fondo de la hononada y buscar asilo en el coloso de piedra que desde abajo parecía contemplar a los jóvenes con los ojos abiertos de sus grandes ventanas vacías.

perpetuamente a punto de morir para nosotros! Qué humillación, qué dolorosa impotencia! Y mientras Juana tomaba todas las precauciones imaginables para impedir que Odila se enfriase, Jacobo miraba cómo caía el agua del oscuro cielo; por todas partes se oía en la montaña el eco de la devastación; la tierra, blanca por el granizo, estaba sembrada de ramas tronchadas, y en aquel embudo, cuyo fondo ocupaba el Hagelschloss, los arroyos se juntaban apresuradamente para añadir, con cólera precipitación, el peso de sus ondas sobre la dicha de los pobres jóvenes.

garrándose las manos con las espaldas, arrancó con las dos manos las quebrantadas piedras de uno de los lados del rastrillo, las cuales, al poderoso impulso del joven, rodaron pesadamente al foso. La tempestad llegaba a su mayor violencia cuando, hecha una abertura en el muro, pasaban por la brecha apenas suficiente para darles acceso, Odila, Juana y Jacobo, enteramente cubierto de agua, de sudor y de sangre.

Doctor Lóbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante, Médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7 a 9.

Doctor Lóbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante, Médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7 a 9.

Doctor Lóbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante, Médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7 a 9.

Doctor Lóbisch Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante, Médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7 a 9.

